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                                      Aos 15 dias do mês de outubro de dois mil e nove, 

nesta cidade de São Paulo, na sala de reunião dos Conselhos da São Paulo 

Previdência (SPPREV), sito na Rua Bráulio Gomes, nº 81, 4º andar, às 9 horas 

e 30 minutos conforme prévia convocação reuniu-se ordinariamente o 

Conselho Fiscal da referida autarquia. Presentes o Senhor João Bosco da 

Silva, Presidente do Conselho, a Senhora Yvone Barreiros Moreira, Vice-

Presidente e os Conselheiros Aníbal Hiroishi, Maria de Fátima Alves Ferreira, 

Emília Ticami, e Rubens Peruzin. O Presidente do Conselho declarou abertos 

os trabalhos da reunião. Informou e justificou a ausência da secretária do 

Conselho, Senhora Renata Caldeira, e solicitou à Senhora Ida Zacharias, 

Supervisora de Orçamento e Controle da SPPREV, que se encontrava 

presente, para que prestasse uma colaboração ao Conselho secretariando os 

trabalhos, a qual aceitou. Inicialmente a Ata da 16ª reunião ordinária foi 

aprovada e assinada por todos. A Conselheira Yvone Barreiros Moreira 

apresentou relatório dos trabalhos desenvolvidos durante sua gestão na 

presidência do Conselho Fiscal e por solicitação do Presidente foi entregue 

cópia a cada um dos membros do Conselho. O Presidente propôs que sejam 

providenciados os carimbos que forem necessários para o Conselho Fiscal. 

Todos concordaram. O Presidente informou que os balancetes dos meses de 

maio, junho e julho de 2009, assim como os respectivos relatórios gerenciais, 

foram analisados na última reunião, perguntando à Conselheira Yvone se havia 

considerações a serem feitas, tendo em vista sua ausência justificada na última  

reunião do Conselho. Não havendo considerações a serem efetuadas pela 

Conselheira,   os  referidos    balancetes  e   relatórios   foram   aprovados   por  
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unanimidade. O Presidente solicitou à secretária da reunião que providenciasse 

de imediato os pareceres para o devido encaminhamento ao Conselho de 

Administração. A Diretora de Administração e Finanças da SPPREV, Carmen  

Silvia  Pagotto,  a Supervisora de Orçamento e Controle, Ida Zacharias e o 

Supervisor de Administração e Finanças, Vanderlei Fava Ortiz Junior, foram 

convidados a prestar esclarecimentos com relação ao Balancete do mês de 

agosto de 2009. A Diretora de Administração e Finanças entregou a todos os 

presentes o material referente ao balancete e iniciou a apresentação do 

Relatório Gerencial da UG 202601 - Previdência. O Presidente sugeriu que 

sempre fossem acrescentados, nesse e nos futuros relatórios, o último 

documento comprobatório da regularidade da SPPREV perante o Tribunal de 

Contas. A conselheira Emília sugeriu que na ordenação dos documentos do 

Relatório Gerencial, os balancetes antecedessem a apresentação do fluxo de 

caixa da SPPREV. O Presidente sugeriu assim que “Fluxo de Caixa” passasse 

a constar como item 3 e o item 4 como “Informações Gerais”. O conselheiro 

Rubens sugeriu que no demonstrativo de fls. 32, as despesas do Poder 

Executivo sejam agregadas por tipo de administração, distinguindo-se as da 

Administração Direta da Indireta, adotando-se esse formato nos demais 

demonstrativos com informações do Poder Executivo. O Presidente do 

Conselho comentou que a tabela 13 - Demonstrativo da Despesa Realizada 

2009, de fls. 35, deveria apresentar maior discriminação, a exemplo da tabela 

08 - Demonstrativo da Receita Realizada 2009, de fls. 29. A Diretora de 

Administração e Finanças informou que em função da dificuldade na extração 

de dados do SIAFEM, a discriminação da despesa por Órgão passou a ser feita 

a partir de junho, visando atender a solicitação do Presidente do Conselho. Em  

seguida passou-se à análise do relatório da UG 202.602 - SPPREV - 

Administração. A conselheira Maria de Fátima reiterou que fossem enumeradas 

as  notas  explicativas,  bem  como,  sugeriu  incluir   no  capítulo que  trata  de  
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“Informações Gerais”, item denominado “Adequação Orçamentária”. O 

Presidente sugeriu a criação de um tópico específico sobre “inadimplências” 

dos órgãos com a SPPREV, relacionando os débitos como o da Universidade 

de São Paulo – USP. A Diretora informou que foi feita a adequação sugerida 

pelo conselheiro Rubens na última reunião, retificando-se o número da Portaria 

nº 4.992/AA, que foi revogada pela Portaria nº 402/AA. A conselheira Emilia 

solicitou que fosse verificada a legislação que regula as aplicações do RPPS, 

bem como solicitou esclarecimentos em relação às ocorrências na folha de 

pensionistas, com a entrada do novo sistema. A Diretora de Administração e 

Finanças esclareceu que a Diretoria de Relacionamento com o Segurado está 

monitorando a implantação do novo sistema e relatando as ocorrências 

verificadas. O Conselheiro Rubens solicitou informações sobre o cronograma 

de transferências das aposentadorias à SPPREV, disposto em decreto 

recentemente publicado. O Presidente sugeriu que seja convidado um 

representante da SPPREV, para prestar esses esclarecimentos ao Conselho 

Fiscal. O conselheiro Rubens apresentou ainda preocupação com a decisão da 

Secretaria da Saúde, que por meio de Resolução, estendeu o prêmio de 

incentivo aos funcionários aposentados, pertencentes ao quadro de pessoal 

daquela Secretaria, sendo que essa decisão poderá ensejar decisões judiciais 

para extensão aos pensionistas, vindo a aumentar o déficit previdenciário, sem 

que tivesse ocorrido o recolhimento de contribuições previdenciárias, sugerindo 

que esse assunto fosse analisado na São Paulo Previdência. A Diretora de 

Administração e Finanças  informou  que  esse  assunto  será   colocado  na  

pauta  da  próxima reunião da Diretoria da SPPREV. O Presidente 

recomendou, em nome do Conselho Fiscal, que todos os contratos da 

SPPREV sejam numerados sequencialmente, e a Diretora informou que será 

providenciado. O balancete do mês agosto e o respectivo relatório gerencial,   

após     análise,     foram   aprovados  por  unanimidade.  Foram  assinados  os  
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Pareceres referentes aos balancetes dos meses de maio a julho e de agosto de 

2009, para encaminhamento ao Conselho de Administração. Em seguida, foi 

convidada a participar desta reunião a Gerente de Relacionamento com o 

Segurado, Patrícia Sales de Oliveira Costa, responsável pela Comunicação, 

para discussão sobre a possibilidade da disponibilização dos relatórios 

gerenciais e dos balancetes no site da autarquia. O Presidente sugeriu que 

sejam disponibilizados no site os relatórios gerenciais de uma forma mais 

sintética, em linguagem mais acessível e resumida, para que todos possam ter 

acesso e conhecimento dos mesmos. A Senhora Patrícia informou que deverão 

ser avaliadas e definidas as informações a serem disponibilizadas no site. 

Comentou que há um projeto de elaboração de uma cartilha sobre a 

previdência dirigida aos aposentados e pensionistas do Estado. O Presidente 

sugeriu à Senhora Patrícia que apresente uma proposta de “Política de 

Divulgação” dos dados dos balancetes para apresentar na próxima reunião. A 

Sra. Patrícia se propôs a apresentar na próxima reunião os projetos de 

comunicação e as ações da SPPREV para facilitar o relacionamento com os 

segurados. O Presidente observou que no site da SPPREV há um link que 

remete ao site do Ministério da Previdência para acessar o Certificado de 

Regularidade Previdenciária – CRP. Questionou se não seria mais adequado 

se o CRP fosse acessado diretamente no site da SPPREV. A conselheira 

Emilia sugeriu que no site da SPPREV sejam disponibilizadas informações 

gerais  sobre o  Certificado  e a  regularidade  do Estado,  assim  como o link à  

página do Ministério da Previdência, para quem tiver interesse em acessá-lo. O 

Presidente sugeriu disponibilizar o Decreto de nomeação dos Conselheiros, na 

parte que trata dos Conselhos. O Presidente informou, ainda, que foram 

publicadas duas deliberações do Conselho de Administração, uma se refere a 

alteração no Regimento Interno do Conselho de  Administração, acrescentando  
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dispositivo referente a viagens a outros Estados para conhecer outros Regimes 

Próprios, e a outra se refere a alteração no Regimento Interno do Conselho 

Fiscal, adequando o calendário para a eleição dos novos presidentes deste 

Conselho. O Presidente sugeriu que se encaminhe sugestão ao Conselho de 

Administração para que também seja acrescentado no Regimento Interno 

deste Conselho, o dispositivo referente a viagens. O Presidente sugeriu que 

seria conveniente o Conselho de Administração consultar, previamente, o 

Conselho Fiscal, em todas as oportunidades em que pretendesse fazer alguma 

alteração no Regimento Interno deste Conselho, para apresentação de 

eventuais sugestões. Antes de encerrar os trabalhos, o Presidente pediu que 

fosse registrado em ata que, a partir desta reunião, os balancetes estão sendo 

apresentados na forma de processo, isto é, devidamente capeados, conforme 

havia solicitado pelo Conselho. Por fim, ficou agendada para o dia 19 de 

novembro de 2009, quinta-feira, às 9:30 horas, neste mesmo local, a próxima 

reunião ordinária deste Conselho, ficando desde já os presentes devidamente 

convocados. Às 13 horas, não havendo nada mais a ser tratado nesta reunião, 

o Presidente declarou encerrados os trabalhos. Ausente a Secretária desse 

Conselho, eu, Ida Zacharias, Secretária da reunião, lavrei e subscrevo esta Ata 

que, após lida, achada conforme e aprovada, vai devidamente assinada pelo 

Presidente e pelos demais Conselheiros presentes.                                        
 

 

 


